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Allgemeine Informationen 
General information 

 

 

Kurs-ID 
Course number 
 

110111 

Lehrperson 
Lecturer 

 

Lehrkräfte für AWP und Sprachen  
Lecturers for languages and electives (AWP) 

Art der Lehrveranstaltung  
Type of course 

Seminaristischer Unterricht 
Seminar 

 
Studiengang 
Degree programme 

Für alle Studiengänge im Rahmen von AWP 

bzw. Wahlpflichtsprache 
Available for all degree programmes in the con-
text of elective (AWP) / obligatory language 
courses 

 
Voraussetzungen  
Prerequisites 
 

keine 
none 
 

Niveau  
Course level 

Anfängerinnen und Anfänger 
Beginner 

 
SWS 
Semester hours per week 
 

2 

Unterrichtseinheiten (UE) 
Teaching units (TU) 

 

30 UE 
30 TU 

Art der Prüfung 
Type of examination 
 

Schriftliche Prüfung (60 min.) 
60-minute written examination 
 

Prüfungsvoraussetzung 
Exam requirement 

Anwesenheitspflicht von 75%  
Minimum 75% attendance rate 

  

 
  



Ziele des Kurses 
Course objectives 

 
Ziel dieses Kurses ist es vertraute, alltägliche Ausdrücke und einfache Sätze zu 

verstehen und anzuwenden. Die Teilnehmenden sollen sich am Ende des Kurses vorstel-

len und anderen Leuten Fragen zu ihrer Person stellen können. Außerdem wird gelehrt, 

sich auf einfache Art zu verständigen, wenn die Gesprächspartner:innen langsam und 

deutlich sprechen und bereit sind zu helfen. 

Vergleichen Sie auch: http://www.europaeischer-referenzrahmen.de/ 

 
The aim of this course is to understand and use familiar, everyday expressions and simple 
phrases and sentences. By the end of the course, participants should be able to introduce 
themselves and ask others questions about themselves. They will also be taught how to communi-
cate in a simple manner provided the conversation partners speak slowly and clearly and are will-
ing to help. 

Compare also: https://www.daad.de/en/study-and-research-in-germany/plan-your-studies/cefr/ 

 

 

Inhalte des Kurses 
Course content 
 

 

Kerninhalte des Kurses sind Grammatik und Wortschatz. Wichtige Themen, die inner-

halb des Kurses angesprochen werden, sind: Landeskunde, Aussprache, kulturelle 

Gepflogenheiten sowie die Reflexion über kulturelle Unterschiede zwischen der 

arabischen und der eigenen Kultur. Des Weiteren werden zusätzliche Themen, je 

nach der aktuellen Entwicklung in Literatur und Praxis, den Bedürfnissen der Studenten 

hinzugefügt. 

 

Kommunikative Inhalte: 

Im Kurs lernen die Teilnehmenden grundlegende Redemittel für Alltagssituatio-

nen wie Begrüßen, Vorstellen, Telefonieren, Nach dem Befinden und der Her-

kunft fragen, sowie einfache Gespräche über Sprachkenntnisse führen. Ein kur-

zer Steckbrief wird ebenfalls verfasst. 

 

Grammatikalische Schwerpunkte des Kurses sind: u.a. das arabische Alphabet 

(Schrift und Lautlehre), Personal- und Possessivpronomen im Singular, Frage-

wörter, Nominal- und Verbalsätze, der bestimmte Artikel, Sonnen- und Mond-

buchstaben, Präpositionen, Adjektive und Adverbien, Zahlen von 0 bis 10 sowie 

die Konjugation von Verben im Präsens (Imperfekt) im Singular. 

 

Zielführende Methoden sind hierbei Partner- und Gruppenarbeiten, Erklärung der 

Themen durch den Dozenten, Präsentationen, Diskussionen, Rückmeldungen vom 

Dozenten und Hörverständnisübungen. 

 
 

The core content of the course is grammar and vocabulary. Important topics that are addressed 
in the course are: Regional and cultural studies, pronunciation, cultural customs and re-
flection on cultural differences between the Arabic and the students' own culture. Addi-
tional topics will be added according to the current developments in literature and practice, accord-
ing to the needs of the students. 
 

Communication content: 
In this course students learn basic phrases for everyday situations such as greeting oth-
ers, introducing themselves, telephone conversations, asking others about their well-be-
ing and where they are from, and having simple conversations about language skills. 
They also write short profiles. 
 

http://www.europaeischer-referenzrahmen.de/


The grammatical focus of the course includes: the Arabic alphabet (writing and phonetics), 

personal and possessive pronouns in the singular, interrogative words, nominal and ver-
bal clauses, the definite article, sun and moon letters, prepositions, adjectives and ad-
verbs, the numbers from 0 to 10 and the conjugation of verbs in the present tense (im-

perfect) in the singular. 
 
Targeted methods include partner and group work, explanation of the topics by the lecturer, 
presentations, discussions, feedback from the lecturer and listening comprehension exer-
cises. 

 

 

 
  

 

Lehrwerk 
Recommended reading 
 
Salam! neu A1-A2 von Nicolas Labasque, Stuttgart, Klett Verlag, 
Arabisch für Anfänger Lektion 1-3 
 
• Kursbuch mit Audio-CD 978-3-12-528998-7 
• Übungsbuch 978-3-12-528836-2 und Lösungsheft 978-3-12-528837-9 


